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新华社香港6月 12日电 在《大公
报》创刊120周年之际，中共中央总书记、
国家主席、中央军委主席习近平发来贺
信，向全体员工表示热烈的祝贺。

习近平在贺信中指出，一个多世纪以来，
《大公报》秉承“忘己之为大，无私之谓公”的
办报宗旨，立言为公，文章报国，为新中国建
设、改革开放和现代化建设，为香港回归祖
国、保持繁荣稳定发挥了积极作用。进入新
时代，《大公报》旗帜鲜明发出正面声音、凝
聚社会共识，为维护香港社会稳定、增进香
港与内地交流、促进人心回归作出了贡献。

习近平希望《大公报》不忘初心，弘扬

爱国传统，锐意创新发展，不断扩大传播
力和影响力，为“一国两制”实践行稳致
远、为实现中华民族伟大复兴的中国梦书
写更为精彩的时代篇章。

《大公报》创刊120周年庆祝仪式12
日下午在香港举行，仪式上宣读了习近平
的贺信。

《大公报》创刊于1902年6月17日，
是目前世界上仍在发行的历史最悠久的
中文报纸。2016年与香港《文汇报》合并
组建香港大公文汇传媒集团后，加快融合
发展步伐，形成了立足香港、面向全球华
人的全媒体传播格局。

习近平致信祝贺《大公报》创刊120周年强调

弘扬爱国传统锐意创新发展 为“一国两制”
实践行稳致远书写更为精彩的时代篇章

值此《大公报》创刊 120 周年之
际，我向全体员工表示热烈的祝贺！

一个多世纪以来，《大公报》秉
承“忘己之为大，无私之谓公”的办
报宗旨，立言为公，文章报国，为新
中国建设、改革开放和现代化建
设，为香港回归祖国、保持繁荣稳
定发挥了积极作用。进入新时代，

《大公报》旗帜鲜明发出正面声音、
凝聚社会共识，为维护香港社会稳

定、增进香港与内地交流、促进人
心回归作出了贡献。

希望《大公报》不忘初心，弘扬爱
国传统，锐意创新发展，不断扩大传
播力和影响力，为“一国两制”实践行
稳致远、为实现中华民族伟大复兴的
中国梦书写更为精彩的时代篇章。

习近平
2022年6月12日

贺 信

□ 本报记者 徐睿翔

5月底的南通，玉兰绽放。在江苏大生集团数字
化车间，记者见到了身穿一身蓝色工作服的李兰女。
车间内纱锭飞旋，机器轰鸣，李兰女细细查看一排排
纺纱机是否正常运转，不时叮嘱老工人带好车间新
来的几名大学生。

从一名纺织女工到先进的纺织车间负责人，李
兰女与这一纱一线打交道已有23年，先后荣获“全
国五一劳动奖章”“全国职工职业道德建设标兵个
人”“江苏省优秀共产党员”等多项荣誉，并当选党的
十九大代表。

身在车间，心在车间，李兰女的十年感悟便从车
间开始。

车间机器数字化全自动

车间要保持稳定的生产环境，33摄氏度的室
温、超过70分贝的噪声是常态。在车间里走了不一
会，记者就开始汗水往下流。而瘦削的李兰女仍是精
气神十足，她笑着说，“对于我们老工人来说，已经习
惯了这样的状态。听到声音说明车间里一切正常，如
果突然没有声音或声音变小，反而会紧张，因为这可
能是有些设备出故障了。”

走遍整个车间，记者只看见少量工人，到处都是
全自动的机器在有序运转。“以前用的是进口纺纱
机，现在我们车间的所有机器都是国产的。”李兰女
告诉记者，这些年来，纺织业发生了翻天覆地的变
化，尤其是党的十八大以来，纺织业的技术改造不断
提速，设备的自动化程度逐步提高。

1999年，李兰女从南通纺织中专毕业进入南通
双莲纺织公司，成为纺纱车间工艺员。嘈杂的车间，
枯燥的工作，那时的她从没想过自己会在这个行业
干到现在，“以前的纺纱车间里，噪声大、粉尘多，大
部分工作以人工为主，自动化程度较低。”当时一起
工作的不少人都选择转岗，而让李兰女坚持下去的，
是她在不断钻研与创新中发现的纺织“乐趣”。

如何精准查出问题产品的源头？如何做出更好
的工艺改进和创新？从担任工艺员开始，李兰女就没
有停止过思考与尝试。经过200多次试验、900多个
数据论证，她最终拿出“改进工艺增加梳理提高成品
制成率”方案， ▶下转4版
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◆ 开栏的话 ◆
奋斗创造历史，实干成就梦想。党的十八大以

来，中国特色社会主义进入新时代，在以习近平
同志为核心的党中央坚强领导下，党和国家事
业取得历史性成就、发生历史性变革，全面建成
小康社会，开启全面建设社会主义现代化国家
新征程。这十年，有太多的变化令人动容，有太
多的成就让人惊叹，有太多的故事值得被铭记。

今天起，新华报业传媒集团推出“我们的新
时代·党代表话十年”全媒体行动，通过采访部
分党的十八大、十九大代表，以及即将选举产生
的我省出席党的二十大代表，从他们的亲身经
历中，洞察感悟新时代十年巨变。

本报讯（唐颖 顾克琦） 5月31
日，常州市钟楼区举行“两湖”创新区
建设动员大会。会上宣布，格力博新能
源园林机械研发及生产一体化、钟楼
全域智能产业合作、阿里巴巴常州中
心及内容中心二期等15个重点项目
落户该区，总投资130.7亿元。

“融入‘两湖’大发展、建设融合创
新区，是钟楼的使命更是机遇。”钟楼
区委书记沈东表示，向湖而生正当其
时，钟楼将立足“融合创新区”功能定
位，全面践行“532”发展战略，按下空
间重塑、系统再造的“快进键”。

作为常州“两湖”创新区主战场之
一，钟楼区不断优化创新布局，紧扣“创

新发展先行区、融合发展桥头堡”定位，
以钟楼高新园为前沿阵地，系统推进规
划研究、空间整理、交通布局、项目建设、
环境载体、融合发展“六个先行”。当地紧
扣“两新两智”产业集群发展目标，开展
产业链招商，重点在高端芯片、智能传感
器、智能算法等关键部件和技术等方面
谋篇布局，打造特色产业增长极。

今年以来，钟楼区高效统筹疫情
防控和经济社会发展，变项目洽谈“面
对面”为“线连线”“屏对屏”，全力服务
重点项目落地落实。累计与北京、深圳
等地客商召开视频会议40余次，在谈
在推芯片制造、智能物流装备、新能源
汽车核心部件等项目30余个。

15个重点项目落户常州钟楼区

□ 本报记者 徐明泽 孙旭晖
通讯员 吕述谡

5月 20日下午，“‘沭’链大湾区·
‘阳’帆新启航”2022沭阳（深圳）投资
环境说明会成功举办，10个重大产业
项目现场签约，协议总投资158亿元。
其中50亿元项目2个、10亿元项目3
个、超1亿美元项目1个。

眼下，一场项目建设攻坚战正在沭
阳如火如荼地展开。沭阳县委书记彭伟
表示，以工业强牵引、以项目强支撑、以

环境强保障，掀起比指标、赛贡献，比项
目、赛投入，比工业、赛实力，比环境、赛
服务的“四比四赛”热潮，持之以恒助企
纾困解难、稳产满产，全力以赴抓工业、
上项目，加快实现工业突破，铆足劲头
奋力考好“期中考”。

纾困解难，帮扶企业全力以“复”

走进位于沭阳县桑墟镇的欧利屋
乐器有限公司，工人们正在一条条现代
化生产线上紧张地忙碌着。

欧利屋乐器有限公司年生产吉他

5万把和尤克里里6万把，产品远销欧
美、日本等地。疫情期间，企业物流运
输、原辅材料采购等面临困难，桑墟镇
党委政府设立了专人专班帮助解决。镇
长宋听松告诉记者，疫情期间，机关所
有干部职工主动上门，共为260多家企
业办理通行证6800余件，协调办理贷
款1.6亿元。目前，全镇106家规上企业
全部复工复产。

3月中旬开始，沭阳从县级层面成
立帮办专班，全过程保障企业运输通
畅；4月初， ▶下转4版

沭阳：“四比四赛”赛出工业突破

□ 本报记者 晏培娟 钱飞
通讯员 孙薇 陈露

“六一”儿童节当天，扬中市西来
桥镇22名困境儿童收到了盼望已久
的礼物。这些礼物，来自幸福木兰妇儿
帮扶服务中心开展的点亮“微心愿”行
动。“我是一名党员，平时带着家人一
起捐款，后来在政府的支持下成立了
幸福木兰妇儿帮扶服务中心。”幸福木
兰创始人季爱国说。今年，季爱国家被
评为省“五好家庭”。

“只有坚持党员带头、党组织带

动、党群联动，才能心齐力聚、纲举目
张。”扬中市委书记张德军说。这座常
住人口不到32万的江中岛城，先后涌
现出全国道德模范提名奖、最美学雷
锋志愿服务组织、省级文明家庭等各
类典型4300余个，2021年该市社会
文明程度测评指数在省内 63 个县
（市、区）中位列第6。

党员当示范
“文明之花”满城绽放

劝阻占道经营、督促非机动车有序
停放、开展环卫保洁…… ▶下转2版

扬中涌现文明典型4300余个

党建金钥匙开启城市文明门

昨日，第二十二届中国·盱眙国际龙虾节在崖壁广场《同心筑梦向未来》群众文化活动中拉开帷幕，龙虾
产业高质量发展大会、龙虾新味大赛、百城千店龙虾宴等相关活动同时举办。盱眙以虾为媒，串联山、水、文，
盛邀天下客，共谋发展，共享美味，共同体验城市中诗画般惬意。 通讯员 田敏 本报记者 余萍 摄

□ 本报记者 卞小燕 祝洁

6月8日，Ramsar国际湿地公约
官网发布第二届国际湿地城市名单，
全球25个城市获此殊荣，我国共有7
个城市上榜，盐城名列其中，成为江
苏唯一上榜城市。继世界自然遗产之
后，盐城再添一张耀眼的国际名片。

2018年底，盐城全面启动国际湿
地城市创建工作，深入开展整体保
护、系统修复和综合治理工作，不断
增强湿地生态功能，系统提升城市湿
地品质，有效推动人与自然和谐共
生。“盐城兼具海洋、湿地、森林三大
系统，黄海湿地是中国首个也是唯一
的海滨湿地世界自然遗产，麋鹿、丹
顶鹤、勺嘴鹬‘湿地吉祥三宝’世界闻
名，在这里能随时欣赏生机盎然、魅
力四射的大美湿地。”5月18日，盐城
投资环境说明会暨丹顶鹤国际湿地
生态旅游节开幕式上，盐城市委书记
徐缨在致辞中说。

耀眼奖项背后的战略考量

“好生态”是盐城最过硬的一张
王牌。坚持“生态立市”战略，盐城湿
地保护工作近年来得到前所未有的
重视，申报国际湿地城市，正当其
时。对于盐城来说，创建国际湿地城
市有着许多战略考量——

▶下转5版
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□ 本报记者 付奇 王梦然

保障产业链供应链稳定畅通，是统
筹企业疫情防控和工业经济增长的重
中之重。

面对疫情以来企业遭遇的物流不
畅、原材料成本增长等问题，4月初，江
苏成立了稳定重点产业链供应链工作
专班，坚持一手抓好企业疫情防控，一
手抓产业链供应链保畅保通，加强部门
横向协同与系统上下贯通，着力协调货
运物流，多措并举，全力保障企业正常
生产、畅通工业经济循环。

建立高效机制，
打通供应链堵点连接断点

“请求支援！”3月初，省工信厅陆
续收到上汽、特斯拉、广汽丰田等汽车
企业的“商请函”，他们亟需连云港大陆
汽车电子公司生产制造的“汽车轮速传
感器”，而当时，连云港受疫情冲击，不
少工厂处于停产状态。

“这家企业生产的‘传感器’市场份
额达到70%，一旦停产，全国各大整车
企业都无法完成组装制造。”连云港工
信局三级调研员赵永生收到省工信厅

发函的当天，就组建起几十人的“协调
小组”，协调当地交通、工信、防疫等相
关部门，3天不到促成复工复产。企业
在防疫措施到位情况下，紧急抽调20
多名工人返岗，进行“闭环式生产”。

省工信厅会同省交通运输厅、省商
务厅、省粮食和物资储备局等部门，成
立稳定重点产业链供应链工作专班，省
市共同开展企业诉求摸排梳理，建立问
题台账，逐项交办、反馈、销号，帮助打
通供应链堵点连接断点。

“成立专班之后，可以更有效地加强
部门横向协同与系统上下贯通。”省工信
厅相关负责人表示，涉及省外协调事项，
可借助工信部协调平台和省际协调机制
推动解决；省内协调事项，指导各地以驻
厂帮扶、上门服务等方式下沉企业解决。

省企业防控组会同交通口岸防控组
连续发布两批、共2505家“白名单”重点
企业名单。 ▶下转4版

我省建立高效工作机制稳固重点产业链供应链——

保障企业稳定运转 畅通工业经济循环

①

统筹疫情防控与经济社会发展


